



Moto Guzzi 850 LE NAANS





iele Besucher des Mailänder Salons Herbst 1975 waren sich einig: Auf der Suche nach Superlativen war der Moto-Guzzi-Stand die Fundgrube. Noch vor der aggressiv präsentierten - gegen Japan eingestimmten - Vierzylinder-Novität in der populären 250er Klasse gab es ein Motorrad, das Allessandro de Tomaso auf seinem eigenen Podium die Schau stahl: die Moto Guzzi 850 Le Mans.

Wie sie so dastand - rot, und bis in die innerste Linienführung aus einem Guß: Das beeindruckendste Bike der an Schönheiten gewiß nicht armen Ausstellung. Für

uns jedenfalls.

Und jetzt ein Anruf aus Brackwede vom Technischen Leiter der Mobylette-Niederlassung, Peter Strauß: "Sie ist da. Habt Ihr Zeit?" Der Fahrer, ansonsten wahrhaftig kein Frühaufsteher, war zusammen mit Kompagnon Schwab, der die Bilder schießen sollte, am nächsten Morgen schon um 6.00 Uhr auf der Autobahn gen Brackwede unterwegs. Um 11.00 Uhr hatte er den potentiellen IFMA-Knüller schon unterm Allerwertesten.

Dann waren die beiden nur noch auf der langwierigen Suche nach winkligen Stra-Ben, um der Fotografiererei Genüge zu tun. Haben Sie rund um Brackwede schon einmal versucht, auf diesem Gebiet fündig zu werden? Mit sogenannten Super-Sport-Motorrädern ist besagter Tester eigentlich sonst nur "anzumachen" wenn er ausgeschlafen und locker dahinpreschen kann. Die Le Mans aber läßt sich auch von einem leicht geschlauchten Morgenmuffel wie ein Tröpfchen Wasser bewegen.

Als wir aus dem dicksten Verkehr heraus waren, kam eine Fünfhundertmeter-Gerade. Ohne alle Skrupel rissen wir die beiden 36 mm Dellortos auf, konstatierten knapp 190 km/h auf der Uhr, tippten vor einer vorher nie gefahrenen Linkskurve kurz auf den Bremshebel des Integral-Systems - und begannen uns zu wundern. Zu wundern über das nicht im mindesten gewöhnungsbedürftige Motorrad. Das scheint justament richtig für einen "Sitzriesen mit zu kurzen Armen" entworfen zu sein. Nur der Knieschluß ließe sich durch Entfernen des hochgezogenen Sitzbank-Vorderteils noch verbessern. Der Motor zieht ab 3500/min mit gewaltigem Schub voran. Das machen gegenüber der S 3 veränderte Steuerzeiten - und natürlich der um knapp 110 cm³ vergrößerte Hubraum.

Dieses Triebwerk hat bis hinauf zu 7500/min ungeheuer viel Kraft. Wie das Fahrwerk das verkraftet? Diese Frage ist legitim, aber bei der Le Mans bei den gegebenen Realitäten, wie auch schon bei der 750 Sport von Guzzi, schlicht überflüssig. Fahrwerksganze rundum so geglückt, daß Nachfragen von eventuellen Interessenten - wenn sie unserer Schilderung keinen Glauben schenken - sich beim Fahren von selbst erledigen. Auf die Schnelle fanden wir nichts, was Leute vom Kauf gerade dieses Motorrads abhalten könnte. Da die "Techniker" bei die-"Stimmungsbericht" schon die Stirn runzeln werden, ein paar Daten: Der Importeur gibt 70 DIN-PS bei 6900/min an. Bei einem Hubraum von 844 cm3 (Hub 78 mm, Bohrung 83 mm) entwickelte der 10,2 verdichtete Motor ein Drehmoment von 6,6 mkg bei 6200/min.

Diese Werte sind TÜV-geprüft und verbindlich. Damit ist ein Motorrad auf den Straßen der BRD, das in seiner Ausgewogenheit sonst kaum zu finden ist. Betrachten Sie einmal die Führung der Auspuffrohre mit den doppelten Verbindungsrohren vor und hinter dem Kurbelhaus, und Sie ahnen, was Moto Guzzi da für Italiener-Fans angerichtet hat. Für 10 500,- DM erhält der Kunde außerdem serienmäßig gegossene Leichtmetall-Räder und eine winzige, aber sehr effektvolle Bug-Verkleidung. Deren rote Warnfarbe will der TÜV nicht zulassen. Schade. Man ist damit gut zu sehen, ohne mit der wunderbaren Maschine mehr als einem lieb ist auzufallen.

